

Entrevista Presidente del Gobierno

"Cafè d'idees", de La 2Cat y Ràdio4

Madrid

2 de diciembre de 2025

ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Cafè d'idees, La 2Cat y Ràdio4

Realizada: martes, 2 de diciembre de 2025

Gemma Nierga: Buenos días y gracias por acompañarnos en esta entrevista del "Cafè d'idees" que estamos emitiendo por La 2Cat y también por La 1 de Televisión Española. Esta mañana nos ha recibido el presidente del Gobierno en Moncloa. Presidente, buenos días.

Respuesta: Buenos días.

Gemma Nierga: Buenos días. Gracias por atendernos.

Respuesta: Un placer.

Gemma Nierga: ¿Dónde nos encontramos?

Respuesta: Pues nos encontramos en esta sala, que es donde generalmente los ministros y ministras suelen tomar su café antes de dar comienzo al Consejo. Pero, bueno, hoy les hemos castigado estar en otro lugar y para nosotros es un placer poder recibiros aquí.

Gemma Nierga: ¿Se va a quedar usted también sin desayunar?

Respuesta: Bueno, yo suelo tomar solamente un par de cafés por la mañana y con eso hago la mañana.

Gemma Nierga: Presidente, la Legislatura ha entrado en un momento crítico, en un momento muy complicado, por la entrada de Ábalos en prisión, de la que hablaremos enseguida, y también por este enfado de Junts, por este rechazo de Junts a seguirles apoyando. Quiero empezar por esta segunda parte. ¿Qué tiene pensado? Acaba de anunciar usted un paquete de medidas y me gustaría que nos lo concretara. ¿Qué tiene pensado hacer para volver a conseguir el apoyo de Junts.

Respuesta: Bueno, en primer lugar, efectivamente nosotros no restamos importancia a esta crisis política y a la ruptura del diálogo con Junts per Catalunya. Dos, creo que también es importante que los telespectadores en Cataluña sean muy conscientes de que los acuerdos de Bruselas, que permitieron la investidura, mi investidura hace dos años, gracias al apoyo también de Junts per Catalunya, suponían una hoja de ruta que, a mi juicio, no solamente era la investidura, la legislatura, sino una oportunidad histórica para poder resolver de una vez por todas un conflicto político que viene de lejos. Por tanto, es una gran oportunidad política en donde se establecían distintas temáticas para ir trabajando: el reconocimiento de la identidad nacional de Cataluña, el autogobierno de Cataluña, la utilización de la lengua catalana no solamente en el conjunto del Estado, sino también en Europa, la financiación autonómica. Y antes de todo ello, evidentemente, la aprobación de una ley de

amnistía que nos permita recuperar la normalidad en el sistema político catalán y, en consecuencia, en el sistema político español.

Gemma Nierga: Perdone, pero lo ha incumplido todo. Es decir, estos dos años, ¿por qué el Gobierno no ha cumplido con estos compromisos? Esta es la queja de Junts y Junts. Como le decía, están muy enfadados con ustedes diciendo que lo han incumplido. ¿Por qué?

Respuesta: No le restó importancia a esta crítica de Junts. Es más, yo asumo los incumplimientos y también los retrasos en algunos de estos incumplimientos. También es cierto que durante estos dos años se han logrado muchas cosas importantes. Por ejemplo, estamos en un canal de Televisión Española donde se habla en catalán, que es precisamente lo que nos había pedido Junts per Catalunya y se ha cumplido. En el Parlamento nacional se habla también el catalán, como el resto de lenguas constitucionales, gracias también a ese cumplimiento que hicimos del acuerdo con Junts per Catalunya. Se han puesto en marcha distintas comisiones de investigación importantes para Junts per Catalunya, como es, por ejemplo, la de la Operación Catalunya. Y por supuesto, estamos avanzando en algunos textos legislativos en el Congreso de los Diputados, como es la ley de multirreincidencia, que ha sido liderada por Junts per Catalunya y que también, lógicamente, forma parte de las de las preocupaciones de los ciudadanos catalanes, va sea en Barcelona o en otras ciudades de Cataluña. Con lo cual, desde el punto de vista de los cumplimientos, es verdad que no hemos cumplido con todo, yo lo asumo, pero también es cierto que se han logrado avances importantes. A mi juicio, en lo que respecta con la Ley de Amnistía, estamos ya en el tramo final y esperemos que positivo. Hemos logrado el aval, nada más y nada menos que de la Comisión de Venecia, de la Comisión Europea, del Tribunal Constitucional, recientemente del abogado general del Tribunal de Justicia Europeo. Estamos pendientes de la sentencia del Tribunal de Justicia Europeo y, por tanto, posteriormente de cuál vaya a ser el fallo del Tribunal Constitucional.

Gemma Nierga: ¿Qué quiere decir el tramo final? ¿Para cuándo va a poder volver Carles Puigdemont?

Respuesta: Bueno, nosotros esperamos que pueda volver pronto, entre otras cuestiones, porque entendemos que la normalización total de Cataluña no se va a poder producir hasta que Carles Puigdemont no pueda volver a Cataluña y pueda ejercer en plenitud sus derechos políticos.

Gemma Nierga: ¿Por qué no ha ido a verle usted? Yo recuerdo que hace un par de años usted dijo que iría a verle, que iría personalmente. Hace un año lo volvió a decir. ¿Por qué no ha ido?

Respuesta: Pues fíjese, Gemma, no se ha dado el caso, no se ha dado la oportunidad. Pero evidentemente sería coherente con toda esta agenda de normalización que estamos haciendo en Cataluña y de recuperación de actores políticos que cuentan con la legitimidad, con el apoyo de los ciudadanos y

ciudadanas de Cataluña, que cuando votan expresan su voto afirmativamente a ya sea Oriol Junqueras o en este caso a Carles Puigdemont. Y, por tanto, evidentemente, esa foto, ese encuentro, se producirá, no se ha producido hasta el momento porque no se ha dado la oportunidad, la ocasión, pero si en un futuro podemos volver a restablecer esos cauces de diálogo que ahora mismo no tenemos, pues ojalá se pueda producir, porque efectivamente estaremos en una fase nueva de la situación política catalana.

Gemma Nierga: O sea, que muestra interés usted en ir a ver a Carles Puigdemont. Ha dicho que esa foto se producirá....

Respuesta: ... se producirá, por supuesto...

Gemma Nierga: Allí, en Bélgica...

Respuesta: No, vamos a ver, ahora mismo los diálogos, el diálogo, los cauces de negociación que teníamos con Junts per Catalunya están rotos.

Gemma Nierga: Totalmente...

Respuesta: Totalmente. Entonces, por eso digo que nosotros no restamos importancia a la crisis política que ha abierto Junts per Catalunya. En segundo lugar, asumo esos incumplimientos, lo estoy diciendo, y también mi voluntad de cumplir con ellos. Por eso, por ejemplo, hoy en el Consejo de Ministros vamos a aprobar un Real Decreto ley con algunas medidas que ya nos había propuesto Junts per Catalunya hace meses. Una, vinculada con los ayuntamientos y los entes locales, es decir, las diputaciones, para facilitar y flexibilizar el que estos ayuntamientos, estos entes locales, lo que puedan hacer es invertir en inversiones financieramente sostenibles. Por ejemplo, la vivienda, por ejemplo, la gestión del agua. En definitiva, todas aquellas inversiones que no impliquen gasto corriente. Y en segundo lugar, una petición que nos ha hecho la patronal catalana, que ha exigido hace tiempo Junts per Catalunya, y es la de para cumplir con las obligaciones fiscales, ampliar el plazo y promover la digitalización de los procesos de facturación de las empresas. Bueno, estos son dos compromisos que teníamos con Junts per Catalunya que no habíamos cumplido, hoy lo vamos a cumplir con este real decreto ley que aprobamos y enviaremos a las Cortes Generales y dentro de unos días también materializaremos un importante acuerdo que logramos hace meses con Junts per Catalunya y es la habilitación de ayudas a los propietarios que tengan en arrendamientos impagos por parte de o bien jóvenes o familias vulnerables.

Gemma Nierga: Que era un acuerdo que tampoco se ha cumplido. Es otra queja de Junts. Pero, por ejemplo, balanzas fiscales. ¿Se van a publicar las balanzas fiscales tal como pide Junts?

Respuesta: Ese es el ánimo en el que está el Gobierno. Hay una discrepancia en cuanto a la metodología, pero evidentemente está trabajando el Gobierno de España para que se puedan publicar esas balanzas fiscales. Nosotros no tenemos ningún problema, entre otras cuestiones, porque -uno- la transparencia siempre es buena en los debates que tienen que ver con las relaciones

económicas y fiscales entre los distintos territorios. Y, en segundo lugar, porque el Gobierno de España sí tiene una firme voluntad, este también es un acuerdo que alcanzamos en este caso con Esquerra Republicana, de impulsar un nuevo modelo de financiación autonómica que dé más recursos económicos a Cataluña y al conjunto de territorios de nuestro país.

Gemma Nierga.- Presidente, el otro día Núñez Feijóo reunió en la calle miles de personas, se habla de 40.000, se habla de 80.000 personas, contra usted, contra su figura, y con la intención -decía Feijóo- de que usted acabe en la cárcel. ¿Tiene miedo?

Respuesta: Este es el nivel que tenemos. A ver, cuando la oposición solamente se queda en lo destructivo, sin proponer nada, sin ofrecer un horizonte de país, salvo este tipo de amenazas que no tiene ningún fundamento, pues te demuestra que al final no hay nada detrás, salvo frustración, salvo mucha impotencia para poder construir un proyecto político mayoritario para el conjunto de la sociedad española que ilusione, que dé esperanza, que dé horizonte. Yo vengo sosteniendo desde hace tiempo, Gemma, que desde la crisis financiera y la respuesta fallida del neoliberalismo que impulsó, en este caso, Mariano Rajoy como presidente del Gobierno, con esos recortes y subidas de impuestos, estamos asistiendo al colapso político-intelectual de la derecha tradicional en nuestro país y también en el conjunto del continente. ¿Qué es lo que estamos viendo? Lo que estamos viendo es una derecha absolutamente desconcertada por el crecimiento de la ultraderecha, que copia no solamente las formas, sino también los contenidos de los discursos de la ultraderecha. Me permitirá el sarcasmo, pero, en fin, cuando veo este tipo de manifestaciones me permite al menos conocer cómo ve España estos dirigentes de la derecha. Escuchar a la señora Ayuso decir que ETA (¡que ETA!) -es que siempre sacan a ETA-, que ETA se iba a hacer, iba a asaltar el País Vasco y Navarra, o que España vive en una dictadura...en fin, qué quiere que le diga.

Gemma Nierga.- Presidente, usted dice esto, es lo que vemos, pero yo también veo otras cosas y veo que su número dos está en la cárcel. Veo que Ábalos ha ingresado en prisión. ¿Qué sintió usted el jueves cuando vio entrar a alguien que ha sido una persona muy cercana a usted, amigo, una persona de su confianza? ¿Qué sintió al verle entrar en prisión?

Respuesta: Bueno, en primer lugar, lo dije además recientemente, una cosa es que efectivamente tuviera una confianza política en él, que la tuve, no la niego, es evidente. Y otra cosa es que, desde el punto de vista personal, era un gran desconocido para mí, un gran desconocido para mí, porque conocí unas facetas de su dimensión personal que fueron muy desconocidas para mí. Y yo lo digo mucho, porque habrá telespectadores que evidentemente no quieren que yo sea presidente del Gobierno, que no les guste lo que estamos haciendo en distintas políticas, en distintas materias, por ejemplo, hasta incluso en la Ley de Amnistía, pero lo que sí deben saber estos telespectadores y los ciudadanos españoles y españolas es que, en cuanto ha habido un mínimo atisbo de corrupción en mi partido o en mi gobierno, como es el caso de José Luis Ábalos, he actuado con absoluta contundencia, con total contundencia y, por tanto, no con connivencia como sí se hacía por parte de anteriores administraciones. A partir de ahí, pues

mire, yo lo que le digo es lo siguiente: todo el mundo tiene derecho a defenderse, pero desde luego ni el Gobierno ni el Partido Socialista van a aceptar, ni en el caso de organizaciones, como es el caso del Partido Popular, ni de personas, ni chantajes, ni amenazas.

Gemma Nierga.- Lo que pasa es que el señor Ábalos está lanzando críticas muy duras contra usted, algunas hablando de conductas delictivas. ¿Usted se va a querellar? ¿se va a defender a través de la justicia?

Respuesta: Nosotros hemos sido claros en (decir) que todo lo que se está diciendo por parte de José Luis Ábalos es mentira. Por tanto, no puedo añadir mucho más. No vamos a entrar en una espiral de querellas.

Gemma Nierga.- ¿Por qué?, ¿por qué no se defiende de estas críticas?

Respuesta: Bueno, nos estamos defendiendo. Es más, estoy diciendo que, por supuesto, nosotros no vamos a aceptar ninguna amenaza, ni ningún chantaje, por parte ni de personas ni de organizaciones. Nosotros tomamos una decisión difícil, dura, contundente, asumiendo la responsabilidad de extirpar la corrupción. Eso es lo que hicimos. A partir de ahora es el momento de los tribunales y es ahí donde se tienen que dirimir las cuestiones.

Gemma Nierga.- Presidente, ¿si usted llegara a ser imputado, dimitiría?

Respuesta: Pero ¿y por qué voy a serlo?

Gemma Nierga.- Hay una denuncia hoy mismo.

Respuesta: De Manos Limpias. La noticia es por qué no me denuncia a Manos Limpias, por qué tema no me denuncia Manos Limpias, porque efectivamente...

Gemma Nierga.-...pero cuando me pregunta ¿Por qué voy a ser imputado?,,,hombre, hay dos número dos de usted que están imputados, han pasado por la cárcel...

Respuesta: Y hemos actuado con contundencia. Hemos actuado con contundencia desde el primer momento, hemos asumido esa responsabilidad y lo hemos hecho además en tres ámbitos, porque no es solamente apartar a estas personas -efectivamente- de la Organización, o en el caso de Santos Cerdán de la Dirección, sino que también tomamos decisiones: una , internamente, para reforzar los mecanismos de control, porque efectivamente algunos fallaron. Y también desde el punto de vista legislativo y político, impulsando un Plan estatal de Lucha contra la Corrupción para crear, entre otras cuestiones, una Agencia pública de lucha contra la corrupción. Y además fue un plan que elaboramos conjuntamente con una organización muy prestigiosa como es la OCDE. Por tanto, ¿la corrupción cero existe? No, desgraciadamente no, pero lo que sí que existe es una tolerancia cero contra la corrupción.

Gemma Nierga.- Pero fíjese, usted se acuerda cuando le pedía la dimisión a Mariano Rajoy por su relación con Bárcenas, por haber nombrado a

Bárcenas, por haber confiado en Bárcenas. ¿No sería coherente que usted se aplicara la misma vara de medir, es decir, que usted también asumiera responsabilidades personales por haber nombrado a Santos Cerdán, por haber nombrado a Ábalos?

Respuesta: Sí, pero fíjese -Gemma- yo he asumido esas responsabilidades. He asumido las responsabilidades no diciendo *'Luis, sé fuerte'*, sino expulsando y apartando a esas personas de la organización, colaborando con la justicia. El señor Rajoy hizo todo lo contrario, puso en marcha una policía patriótica precisamente para obstaculizar la investigación judicial. Y, en tercer lugar, es que, en fin, hay una sentencia en firme de la Audiencia Nacional que dice que el Partido Popular se financió irregularmente. Por tanto, eso a día de hoy no existe en estas causas.

Gemma Nierga.- Yo vuelvo a una pregunta que le he hecho antes y me ha quedado sin respuesta, ¿qué ocurre si llega una imputación a usted, presidente del Gobierno, o al Partido Social? ¿Usted continuaría en el cargo como ha hecho el Fiscal General del Estado, que estando imputado ha continuado en el cargo?, ¿continuaría?

Respuesta: Yo entiendo que usted me puede hacer esa pregunta, pero yo sobre hipótesis no me puedo manejar. Lo que sí que puedo es manejarme y operar sobre sobre certezas, y la certeza que le puedo garantizar a los telespectadores y a usted es que, desde luego, el Partido Socialista no se ha financiado regularmente. Y eso es lo que, además, por cierto, tampoco se infiere de ninguno de las de los procedimientos abiertos, ni en el Tribunal Supremo ni en la Audiencia Nacional. En ese sentido, absoluta tranquilidad, absoluta confianza en la justicia y, por supuesto, en la buena labor de los profesionales de la sede del Partido Socialista.

Gemma Nierga.- ¿Usted cree que quieren acabar con usted por la vía judicial?

Respuesta: Bueno, entiendo que es una pregunta retórica ¿no?...

Gemma Nierga.- No.

Respuesta: ...porque cuando dice que el señor Feijóo y Ayuso dicen 'Sánchez, a la cárcel', parece evidente que la frustración, la impotencia de una derecha que es incapaz de poder articular un proyecto político mínimamente solvente, en lo que están es en la destrucción del adversario. Pero esto es algo que está pasando en todo el mundo, no está pasando solamente en España. Es algo que tiene mucho que ver con un crecimiento de la ultraderecha, en donde lo que se quieren es romper los puentes de convivencia entre aquellos que piensan de una manera y aquellos otros que piensan de otra. El drama que vive Europa, y particularmente España, es que tenemos una derecha que ha dicho: por supuesto que lo vamos a hacer. Fíjese lo contradictorio de lo que hace el Partido Popular. Llevamos dos años, dos años Gemma, 'que si la ley de Amnistía, que si es corrupción, que si es anticonstitucional, que si es una compra que ha hecho el malvado Sánchez para poder afrontar la legislatura...' Y resulta que la semana

pasada el señor Feijóo va a Foment del Treball, que es una organización patronal de las principales de Cataluña, y dice: 'a ver si convencen ustedes a Junts per Catalunya para que podamos hacer una moción de censura y echar al malvado Sánchez'. Por tanto, el problema no era la amnistía, el problema es el malvado Sánchez. Es que no tiene ni pies ni cabeza. Si es que, ahora mismo, en el Partido Popular no hay nadie al volante, y lo único que hay es frustración, ira, mucha impotencia. Pero ¿yo qué le voy a hacer? Lo que tenemos que hacer es seguir con nuestra hoja de ruta de normalización de la situación política catalana, que merece la pena. En segundo lugar, seguir con la ejecución de los fondos europeos que nos están permitiendo aumentar el crecimiento potencial de nuestra economía. Transformar nuestro modelo energético, transformar también nuestro modelo digital, aumentar las capacidades del capital humano de nuestro país, sobre todo de los chavales jóvenes. Dar respuesta a la vivienda porque hemos multiplicado por ocho las políticas de vivienda. Tercero, proyectar una imagen de lo que es España en el exterior, un país comprometido con el multilateralismo y con las causas del derecho internacional humanitario, ya sea en Gaza, en Ucrania, en Sudán, o vamos a ver qué es lo que sucede en Venezuela, y seguir avanzando con una hoja de avances sociales que me parece que están sentando bien al país. La semana pasada misma, el gobierno firmó, nada más y nada menos, que un acuerdo con más de 3 millones de funcionarios y funcionarias para elevar su sueldo hasta en un 11% hasta el año 2028. Eso es gobernar.

Gemma Nierga: Hace un momento usted se refería a esa petición de Feijóo a Junts para que aprueben la moción de censura. ¿Cree que puede acabar aceptando la moción de censura, aprobando una moción de censura para precipitar elecciones?

Respuesta: Yo creo que esa pregunta quien tiene que responderla es Junts per Catalunya.

Gemma Nierga. ¿Pero su intuición política qué le dice? ¿Lo descarta completamente?

Respuesta: Yo lo que voy a trasladar es mi deseo, mi deseo, Mi deseo es que en un futuro lejano, porque efectivamente tenemos mucha tarea por delante. Somos los que hemos reconocido ese conflicto político en ese acuerdo de Bruselas tan importante que firmamos en noviembre del año 2023 y que dio pie a todos los avances. También los incumplimientos en esta legislatura que yo me comprometo, por supuesto, a impulsar y a trabajar. Pero yo quiero que en un futuro las relaciones políticas entre el Partido Popular y Junts per Catalunya, como con el resto de fuerzas políticas en Cataluña, también con Esquerra Republicana y otras, se normalicen, porque eso habrá demostrado que tanto la Ley de Amnistía como toda la hoja de ruta de normalización que yo he impulsado, mi gobierno, desde el año 2018 ha sido un éxito.

Gemma Nierga: Ese es su deseo. Veremos qué ocurre, porque, como le decía antes, Junts se muestran realmente muy enfadados con usted. Miriam Nogueras, en concreto, en el Congreso, tuvo una manera de dirigirse a usted muy dura.

Respuesta: Bueno, cada uno tiene su...

Gemma Nierga: ¿Se ve capaz de recomponer esta relación? He empezado así la entrevista y casi la acabamos así. ¿Se ve capaz de recomponer esta relación con Junts?

Respuesta: No resto un ápice a la crisis política que tenemos con Junts per Catalunya.

Gemma Nierga: Pero, ¿se la han restado la importancia? ¿Es decir, que en un primer momento le han quitado la importancia a ese rechazo de Junts?

Respuesta: Si ha sido percibido así, en este caso por Junts per Catalunya, lo lamento mucho porque no es cierto. Nosotros hemos siempre tenido muy en cuenta el planteamiento que hacen todos los grupos parlamentarios, singularmente Junts per Catalunya, cuando hablamos de la hoja de ruta de esta legislatura. Pero creo que estamos ante una oportunidad histórica, una oportunidad histórica de culminar positivamente -eso esperamos desde el Gobierno porque hemos defendido siempre su constitucionalidad- la Ley de Amnistía y, por tanto, la normalización y la recuperación plena de los derechos políticos de los líderes del procés. Dos, lo que queremos es abrir un diálogo que va a requerir mucho esfuerzo, mucha generosidad por parte de todos de resolver el conflicto político de fondo. Y creo que esa oportunidad histórica merece la pena. Y por eso, aunque hoy están todos los cauces rotos, aunque los canales de diálogo están absolutamente rotos, el Gobierno de España no va a desistir en su empeño de cumplir con esa hoja de ruta, con esos compromisos y de tender la mano a Junts per Catalunya.

Gemma Nierga ¿Cuándo es la última vez que he hablado con Carles Puigdemont?

Respuesta: No, yo no he hablado con Carles Puigdemont.

Gemma Nierga . ¿Nunca?

Respuesta: No. Bueno, hablamos hace muchísimos años, pero no he hablado con él directamente.

Gemma Nierga: ¿Ni por teléfono? ¿Por qué?

Respuesta: Insisto, no se ha dado la ocasión. Hemos tenido un diálogo...

<u>Gemma Nierga:</u> Pero siendo un socio tan importante para la estabilidad del Gobierno...

Respuesta: Por supuesto. Pero hemos tenido un diálogo diferente en Suiza desde hace dos años. Desgraciadamente se ha roto y ojalá en un futuro

podamos volver a restablecerlo, porque creo, insisto, que merece la pena y porque además creo que la sociedad catalana lo que quiere ver es a los principales partidos políticos, y Junts per Catalunya es uno de los principales partidos políticos del sistema político catalán, participar de este diálogo para resolver el conflicto.

Gemma Nierga: Presidente, una última pregunta. Ayer el rey emérito, el rey Juan Carlos, publicó un video. ¿Lo ha visto, verdad?

Respuesta: Sí, si lo vi

<u>Gemma Nierga: ¿Qué le ha parecido?</u>

Respuesta: Pues mire, me quedo con lo que dijo la Casa Real. Inoportuno. Y creo que dijo algo así como improcedente.

Gemma Nierga ¿ Le parecería interesante Interesante u oportuno que el rey emérito acabará viviendo en España? ¿ Acabará sus días en España?

Respuesta: Pero eso no es una decisión mía. Es una decisión suya.

Gemma Nierga: ¿Se lo puedo preguntar personalmente qué opina?

Respuesta: Yo soy presidente del Gobierno 24 horas al día, siete días a la semana.

Gemma Nierga: Por tanto, me contesta que es una decisión suya, una decisión del rey emérito...

Respuesta: Claro, Es una decisión que tendrá que compartir con la Casa Real, pero es una decisión suya personal. Él ha manifestado, en todo caso, que quiere venir a España de manera regular y es de hecho lo que está haciendo.

Gemma Nierga: Presidente, terminamos aquí. Solo un breve comentario. Estamos viviendo una crisis con la peste porcina. No sé si puede enviar un mensaje a los productores de carne de cerdo que están realmente muy preocupados. ¿El gobierno tiene controlada esta crisis?

Respuesta: En primer lugar, prudencia, trabajo y tranquilidad. Eso es lo que diría, porque efectivamente estamos trabajando. Estamos trabajando con la Generalitat de Catalunya, con las autoridades competentes, también con el sector en dos ámbitos que me parecen importantes. El primero es sofocar este foco y, por tanto, extinguirlo. Y para ello estamos reforzando las medidas de bioseguridad, los controles también gracias a la colaboración con el sector y por supuesto, el despliegue de la Unidad Militar de Emergencias para poder acotar en todo lo que podamos este foco. Y, en segundo lugar, creo que es muy importante el mantener abiertos los mercados, más allá del europeo, para la exportación del porcino. Creo que hemos recibido una muy buena noticia en este caso por parte de un mercado muy relevante para España como es el chino, de que salvo aquellos productos que vengan de la provincia de Barcelona, que es

donde está ahora mismo localizado ese foco, se pueda continuar exportando. Con lo cual es importante que los ciudadanos sepan y, sobre todo el sector, que nosotros les vamos a apoyar, que estamos ahora mismo en lo importante que es en sofocar este foco y a partir de ahí garantizar el acceso a mercados terceros.

Gemma Nierga: Muy bien, presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, gracias por atendernos esta mañana aquí en Moncloa, en un día Iluvioso.

Respuesta: Bueno, pero eso es bueno. Tiene que llover.

Gemma Nierga: Bueno, que caiga Iluvia. Gracias, de verdad.

Respuesta: Un placer.

Gemma Nierga: Buenos días.

Respuesta: Buenos días.